

Jugend Eine Welt - Don Bosco Entwicklungszusammenarbeit

Auf einen Blick – Kurzbeschreibung

Jugend Eine Welt – Don Bosco Entwicklungszusammenarbeit ist eine österreichische Non-Profit-Organisation, die sich seit 1997 weltweit für die Verbesserung der Lebensperspektiven von benachteiligten Kindern und Jugendlichen einsetzt. Unter dem Leitgedanken „Bildung überwindet Armut“ unterstützt Jugend Eine Welt Hilfsprojekte, Schulen, Straßenkinder-Programme und Bildungszentren in Asien, Afrika, Lateinamerika, dem Nahen Osten und Osteuropa.

Gemeinsam mit den ProjektpartnerInnen von Jugend Eine Welt, vor allem mit den Salesianern Don Boscos (15.000 Salesianer in 134 Ländern) und den Don Bosco Schwestern (11.800 Schwestern in 94 Ländern), erhalten Kinder und Jugendliche die Chance auf eine bessere Zukunft: Hunderttausende Mädchen und Buben dürfen mit Hilfe unseres Don Bosco-Netzwerkes zur Schule gehen, erhalten eine Berufsausbildung und Straßenkinder bekommen ein Zuhause.

Millionen Kinder müssen weltweit arbeiten, obwohl sie eigentlich zur Schule gehen sollten, leben auf der Straße, werden zu Zwangsarbeit oder zur Teilnahme an bewaffneten Konflikten gezwungen. Hunderttausende Kinder und Jugendliche werden Waisen oder müssen ihre Familie zurücklassen, weil im Herkunftsland Konflikte und Hunger herrschen. Jugend Eine Welt und seine Partner setzen sich weltweit für diese Kinder und ihre Rechte in jährlich rund 100 ausgewählten Projekten und Programmen ein, bieten ihnen eine neue Heimat, Schutz und Hilfe.

**„Wir helfen Kindern und Jugendlichen
ihr Leben zum Besseren zu verändern.“**

Jugend Eine Welt hilft auch bei Katastrophen und Notfällen rasch und unbürokratisch. Etwa nach Erdbeben, Orkanen, Fluten oder anderen Naturkatastrophen. Unser Konzept dabei: persönliche Zuwendung und die Bereitstellung von Hilfsgütern. Während der Corona-Pandemie verteilten MitarbeiterInnen unserer bewährten Nothilfepartner in 24 Ländern Nahrungsmittel, Wasser oder Medikamente an die Ärmsten, die oft auch am stärksten betroffen waren. Nach der Soforthilfe unterstützt Jugend Eine Welt die Opfer oft jahrelang beim Wiederaufbau.

Internationale Freiwilligeneinsätze sind eine weitere Säule unserer Arbeit. Jungen Erwachsenen sowie Erwachsenen mit Berufserfahrung ermöglichen Jugend Eine Welt und seine Partner Volontariats- und Freiwilligeneinsätze in Bildungs- oder Sozialprojekten.

Auf dem Finanzsektor ist Jugend Eine Welt ebenso aktiv. Unser Tochterunternehmen Bosco Finanzierungs GmbH bietet in Österreich sozial nachhaltige Anleihen zur Zeichnung an. Deren Kapital dient zur Weiterentwicklung der Salesianer-Universität in Ecuador samt ihren Entwicklungsprogrammen.

Finanziert wird die Arbeit von Jugend Eine Welt durch Spenden, Zuwendungen, Testamentserlösen, Darlehen, Förderungen von Privatpersonen, Stiftungen und Unternehmen sowie durch Projektfinanzierungen der öffentlichen Hand.

Seit der Einführung des **österreichischen Spendengütesiegels** im Jahr 2001 gehört Jugend Eine Welt ohne Unterbrechung zu den Organisationen, die dieses Gütesiegel tragen dürfen.

